MERCI SINCÈRE

Votre présence aimante et priante auprès de notre chère sœur

LÉONTINE RACINE

nous a profondément touchées et réconfortées.

De tout cœur,

les Sœurs de Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe et la famille Racine vous remercient.

Que votre sympathie et vos gestes de délicatesse se transforment en lumière et paix autour de nous!

Puisse le Dieu de la vie accueillir sœur Léontine et lui obtenir le Royaume des élus !

Sœur Claudette Robert, s.j.s.h. Supérieure générale



SŒUR LÉONTINE RACINE

«Je suis le bon berger; le bon berger donne sa vie pour ses brebis ». (Jn 10,11)

Hommage à sœur LÉONTINE RACINE

(Sœur Marie-Saint-Léon)

Naissance : 03 juillet 1925 à Frelighsburg (Québec)

Baptême : 03 juillet 1925 Nom du père : Paul Racine

Nom de la mère : Angélina Guilmain Vœux temporaires : 19 mars 1946 Vœux perpétuels : 15 août 1949 Date du décès : 22 août 2020

1925 - 2020

Au temps des jardins remplis de légumes et de petits fruits savoureux, Léontine voit le jour dans la verte campagne de Frelighsburg. Sa frimousse comble maman Angélina, son deuxième trésor. La générosité d'une mère ne se mesure pas, elle donne naissance à sept enfants dont l'un sera prêtre au service du diocèse de Saint-Hyacinthe (l'abbé Léon Racine). Léontine grandit et prend le chemin de l'école dès ses six ans accomplis. Elle y met tout son cœur pour enrichir son intelligence. À ses neuf ans, la famille déménage à Cowansville, alors c'est au Couvent de Dunham chez nos sœurs qu'elle continue d'étudier et d'approfondir sa foi. De retour à la maison, elle partage toutes les tâches domestiques pour soulager sa mère jusqu'au jour où le Bon Pasteur invite sa brebis à le suivre dans un autre champ d'action.

Le vingt-cinq août 1943, elle demande son entrée à notre Noviciat et se laisse conduire par la main habile de la responsable. Déjà, l'Eucharistie la fascine, cette rencontre quotidienne avec le Christ comble son cœur. Elle fait profession le dix-neuf mars 1946. Dès septembre, elle se dirige comme cordon-bleu, à Saint-Damase où sœur Saint-Roch l'initie à un service de qualité et de bon goût. Son amour de la liturgie vécue lui donne des doigts de fée pour décorer sa table et apprêter des mets appétissants, selon la fête du jour, ce qui

lui vaut le titre de «Notre sœur liturgique». Rappelons-nous la préparation «des petits plats» à l'Infirmerie en 1968 où pendant trois ans, elle favorisera une bonne nutrition à nos sœurs malades. Son zèle continue à Saint-Basile-le-Grand, West-Shefford, Sorel et Delson. Après six années de travail apprécié à Bromont, elle accepte en 1984, une année de ressourcement à Cap-Rouge.

Sœur Léontine solidifie sa remise en forme à Saint-Ours en 1985. Dès septembre 1986, elle se rend à Saint-Pierre-de-Sorel, puis au presbytère de Saint-Roch où pendant treize ans elle ajoute sa collaboration en pastorale et à la tâche de ménagère auprès de deux curés, heureux de sa générosité et de son dévouement discret. Faisant le bilan de sa vie active nous comptons cinquante-trois années de don d'elle-même dans dix-sept missions différentes. Qu'en pense le Bon Pasteur? Je crois bien qu'll est émerveillé et qu'll lui prépare une place de choix près de sa Mère qui a été son guide et son réconfort au fil des jours. « Je suis le bon berger; le bon berger donne sa vie pour ses brebis ». (Jn 10, 11)

Sa famille du ciel tout comme celle de la terre lui tiennent à cœur. Chaque jour à la chapelle, elle prolonge ses rencontres en action de grâce pour les élus et en demandes pour ceux qu'elle dépose à l'offertoire quotidien. Dans la foi et l'amour, elle profite de sa demi-retraite pour visiter les malades, multiplier ses services réconfortants. Entrée à la maison mère en 2002 puis à la résidence Les Jardins d'Aurélie en 2014, notre sœur se prépare à la Rencontre dans un abandon de plus en plus total. Comment te remercier sœur Léontine pour cet exemple de vie humble et fidèle nous qui t'avons connue et aimée au fil des jours!

Que le Seigneur, ton unique Berger, te porte triomphalement sur ses épaules et qu'Il t'introduise dans la cité céleste pour jouir éternellement de la paix que lui seul sait donner en plénitude!

Georgette Saint-Laurent, s.j.s.h.